
平成３０年度 佐那河内小学校・中学校学校評価アンケート（保護者対象）について

１ 小学校
本年度も，全教職員で「思考力・表現力を高める授業づくり」「主体的に学習する力を伸ば

す手立ての工夫」を目指し，「特色」と「魅力」ある小中一貫校として９年間を見通した教育
活動に取り組んできました。小中合同研修会の充実や小中相互の授業を参観することで研究を
深めてきました。また，朝の読書活動や週末読書の継続，生活科や総合的な学習の時間におけ
るふるさと学習の充実を図ってきた成果が，各学年の「表現タイム」の表現力向上にあらわれ
ています。
アンケート結果は，１９項目中１７項目で８０％以上の肯定的な評価をいただきました。特

に「施設や授業・行事の公開，情報の提供など，開かれた学校づくりのための努力」について
は９６％という高い評価になりました。今後も，地域に根ざした信頼される学校づくりを進め
ていきたいと思います。また，肯定的な評価のうち，「Ａ よくあてはまる」の評価が，昨年
度より上昇している項目は１０項目あり，よりよい評価をいただきました。特に，「様々な場
面で小中一貫の取組を進めている」「道徳の時間や体験的な活動を重視して，豊かな心をもっ
た児童を育てようとしている」については，「Ａ よくあてはまる」の評価が昨年度より１０
ポイント上昇しております。今後も，小中一貫教育の一層の推進，授業の充実，行事や体験的
な活動を通して，豊かな心をもった児童を育ててまいりたいと思います。
その一方で，「児童は進んで運動している」は６８％，「児童は進んで学習している」は７

１％と，ともに昨年と比べると肯定的評価が減少する結果となりました。自ら進んで学習に取
り組むような手立てを行うとともに，家庭学習について家庭への啓発を図っていくことに努め
ていきたいと思います。また，体育授業の改善を行い，徒歩通学の奨励をさらに進め，規則正
しい生活習慣を維持し，継続的により良い方向へと改善が図れるよう，一層の努力をしていき
たいと思います。
来年度は，小中一貫校として進めてきた取組に改善を加えたり，新たな取組を加えたりしな

がら，９年間を通した系統的なつながりをさらに構築できるよう，全教職員で努めてまいりた
いと思います。ご家庭にもご協力をいただくことがあるかと思いますが，どうぞよろしくお願
いいたします。

２ 中学校
本年度より「特色」と「魅力」ある小中一貫教育校としてふるさと学習と英語教育を二本柱

とし，９年間を通してすべての児童生徒を育てることをめざしています。
２月には中学２年生が村長や村議会議員等に対してふるさと学習のまとめとして「村への提

言」を発表しました。村のよさや課題について調べ，自分にできることを考えることで，ふる
さとに貢献できる生徒の育成に努めました。
英語教育ではスカイプを利用した海外居住者との双方向でのやりとりや文通を行うことによ

り，英語に対する興味関心を高め，実践的な力の定着を目指しました。英語検定に５４名（昨
年の約２倍）が受検するなど生徒の意欲が向上しています。
今回の保護者の皆様へのアンケートの結果としては，２１項目中９項目で８０％を超える肯

定的な意見をいただきました。特に「安全教育や避難訓練を実施し，生徒の安全に積極的に取
り組んでいる」という項目では，非常に高い評価をいただくことができました。今年度は起震
車を利用し地震の揺れを体験しましたが，今後も様々な災害を想定した訓練を実施することで
保護者の皆様にご理解いただけるように取り組んでいきたいと思います。小中一貫への取組に
対しても８７％の保護者の方から肯定的な意見をいただき，昨年に比べ肯定的な意見が増加し
ました。これからも小中一貫の理念を継承し推進してまいります。
「進んで学習している」という項目では昨年に比べ割合が減少する結果となりました。自ら

進んで学習に取り組むような手立てを行うとともに家庭学習の時間や方法について，家庭への
啓発を図っていくことにも努めていきたいと思います。
今回のアンケートにつきましては，たくさんの保護者の皆様から回答をいただき，本校の教

育に関心を持っていただいていることをありがたく思っております。保護者の皆様のご期待に
応えるために，来年度も全教職員で共通理解を図り対応してまいります。ご家庭にもご協力を
いただくことがあるかと思いますが，どうぞよろしくお願いいたします。

３ 学校関係者評価委員会（小中合同）での意見
○小中一貫教育での様々な取組によって子どもたちが課題を見つけて実行していく力が定着
し，実りあるものと実感している。今後も小中一貫教育の基本的な組織文化を大切にし進め
ていってもらいたい。

○「進んで学習している」という項目は小中学校ともに「できていない」割合が増加している
が，家庭学習の在り方について保護者同士の情報交換会や保護者対象の研修を実施してはど
うか。

４ おわりに
この評価結果及び皆様からいただきましたご意見を，次年度の学校運営につなげていきたい

と考えています。今後とも，本校の教育活動に対しましてご支援・ご鞭撻をお願い申し上げま
す。


